
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

JUEVES 2 DE MAYO DE 1811

GRAN-BRETAÑA.

Londres 29 de Marzo.

Gerónimo Bonaparte ha cedido á su hermano Napoleon una parte de la Westphalia.

Luciano Bonaparte asegura que no le es muy saludable el clima de Inglaterra. Quizá el de la América le convendría mejor.

PORTUGAL.

Lisboa 13 de Abril.

Segun las noticias de Elvas de 10 del corriente el ejército aliado á las órdenes de S. E. el Mariscal Beresford habia pasado el Guadiana á 6 y 7 del corriente.

Del ejército del Norte vimos cartas de 7 del corriente que decian estar el quartel general en Villarmayor; que la accion del Sabugal fuera mayor de lo que se habia dicho al principio, pues la pérdida del enemigo entre muertos, heridos y prisioneros llegaba á 1500 hombres; y que una parte de nuestras tropas habia entrado ya en territorio español.

Idem 15 del mismo.

Ante ayer llegó un paquete de Inglaterra que trae papeles hasta el 2 del corriente.-- Continuaban aun las negociaciones entre la Turquía y la Rusia; ni la paz ni la guerra estaban decididas aun. En la Suecia parece haber habido una conspiracion contra la vida de Bernadotte, lo que no tiene duda es haberse hecho enfermo el rey, confiriéndole como príncipe hereditario el gobierno del reyno. Todo el mundo

adivinaba hace algunos meses que el rey de Suecia se había de hallar imposibilitado para continuar á exercer las funciones reales.

Hacese con el último rigor la conscripcion en las ciudades Anseaticas.

Idem 16 del mismo.

Extracto de un oficio de S. E. el Mariscal General Lord Wellington dirigido desde su cuartel general de Villar Fermoso á 9 de Abril de 1811 al Excmo. Sr. D. Miguel Pereyra Forjaz.

“Quando yo dirigí á V. E. mi antecedente oficio, ocupaba el enemigo el Coa de arriba, teniendo su derecha en Rovina y guardando el vado de Rapoilla de Coa con un destacamento apostado en el puente de Ferrerías, y su izquierda en Sabugal, al mismo tiempo que el 8.º cuerpo estaba en Alfayates.

La derecha del ejército aliado estaba frente del Sabugal, y su izquierda en el puente de Ferrerías.

Las milicias del mando del Coronel Trant y Wilson pasaron el Coa mas abaxo de Almeyda, en orden á amenazar la comunicacion de aquella plaza con Ciudad-Rodeigo y el ejército enemigo.

Es muy dificultoso el acceso al rio Coa en todo su curso, y la posición que el enemigo habia tomado era muy fuerte, y únicamente se podia llegar á ella por su izquierda.

Fueron por consiguiente puestas en movimiento las tropas en la mañana del dia 3 para envolver la izquierda del enemigo por encima del Sabugal y forzar el puente de esta villa, con excepcion de la 6.ª division, la qual quedó apostada de frente del 6.º cuerpo, que se hallaba en Rovina y un batallon de la 7.ª division que observaba el destacamento enemigo apostado en el puente de Ferrerías.

El 2.º cuerpo del enemigo se hallaba en una fuerte posición, apoyando su derecha en una altura inmediata, y mas allá de la villa y puente de Sabugal, y su izquierda extendida al largo del camino de Alfayates hasta unas alturas que dominaban todas las cercanías del Sabugal desde los vados del Coa mas arriba de aquella villa. El 2.º cuerpo

conservaba su comunicacion por Rendo con el 6.^o apostado en Rovina.

Se dispuso rodear la izquierda de este cuerpo; y con esta mira la division ligera, y la caballería al mando de los Mayores generales Sir W. Erskine y Slade, debian pasar el Coa por dos vados diferentes sobre la derecha; la caballería en la derecha de la division ligera, y la 3.^a division baxo el mando del Mariscal General Picton por un vado en su izquierda una milla arriba del Sabugal; la 5.^a division baxo el mando del Mayor general Dunlop y la artillería por el puente del Sabugal.

La brigada del coronel Beckwith perteneciente á la division ligera, fué la primera que pasó el Coa con dos escuadrones de caballería sobre la derecha: quatro compañías del regimiento 95 y 3 de los cazadores del mando del coronel Elder rechazaron los piquetes del enemigo, en lo que fueron sostenidas por el regimiento 43. En este momento comenzó una copiosa lluvia, la qual tornó imposible el verse qualquiera cosa; por esto, habiéndose adelantado estas tropas en seguimiento de los piquetes enemigos, vinieron á hallarse sobre la izquierda del grueso del cuerpo enemigo, que se habia dispuesto rodear. Las tropas ligeras fueron entonces rechazadas sobre el regimiento 43, y luego que despejó la atmosfera, habiendo el enemigo visto que el cuerpo que habia avanzado no era fuerte, lo atacó con una columna sólida, sostenida con caballería y artillería. Nuestras tropas rechazaron este ataque, y avanzaron en seguimiento y sobre la posicion enemiga, donde fueron atacados por su izquierda con una nueva columna, y cargados en su derecha por el regimiento de húsares n.^o 7: retiráronse entonces y apostáronse detras de un muro, desde cuyo puesto segunda vez rechazaron al enemigo, y volvieron á avanzar en su seguimiento, tomándoles un obus. Fueron no obstante atacadas otra vez por una diferente columna con caballería, lo que las hizo retirar para su puesto, donde se les unió la otra brigada de la division ligera, que consistia en 2 batallones del regimiento 52 y del 1.^o de cazadores. Estas tropas rechazaron al enemigo, y otra vez avanzaron sobre él:

la brigada del coronel Beakwith y el batallon del regimiento 52 fueron atacadas nuevamente por otra columna, la qual era sostenida con caballería, y cargaron la derecha de nuestras tropas, lo que las hizo tomar posicion en un puesto cercado de muros en la cumbre de un otero, desde el qual podian proteger el obús que el regimiento 43 habia tomado, y rechazar, como hicieron, el enemigo.

Estaba éste haciendo disposiciones para atacar otra vez en este puesto nuestras tropas, y para cuyo fin habia puesto ya en movimiento una columna sobre su izquierda, quando la infanteria ligera perteneciente á la division del Mayor general Picton, mandada por el teniente coronel Willians, y sostenida por la brigada del Honorable Mayor general Colville, se presentó y rompió su fuego contra el enemigo.

En este mismo momento á la cabeza de la columna del Mayor general Dunlop pasó el puente del Coa, y subió á las alturas en el flanco derecho del enemigo, y la caballería se mostró sobre las alturas que quedaban á la retaguardia de la izquierda del enemigo, el qual se retiró al través de los montes con direccion á Rendo, dexando el obús en poder de los que con tanta bizarría lo ganaron y supieron conservar, y cerca de 200 muertos en el campo de la accion con 6 oficiales y 300 prisioneros en nuestro poder.

(Continuará.)

Santiago.

AVISO.

En esta Ciudad se ha establecido un colegio militar, que por ahora constará de 100 cadetes, y cuyo número aumentará en lo sucesivo; el Director de dicho colegio D. Francisco Serrallach, teniente coronel del Real cuerpo de Ingenieros, desea poner por asiento la manutencion de estos 100 cadetes, y para ello señala el día 10 de Mayo del presente año, para que todos los sujetos que quieran formar esta contrata concurren á la casa de habitacion de dicho Sr. Director, en la que de presentados se les hará saber las circunstancias de ella, la seguridad que tienen de percibir sus fondos, dando estos por su parte las debidas fianzas, y quedando al mejor postor.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.